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Опасную лестницу 
снесли 
Ступени вели 
прямо на проезжую 
часть 11 

РЕВИЗОР

27 декабря 2018 года. Прапорщик 83-й пожарно-спасательной части пожарно-спасательного отряда № 25 ФПС по Москве Андрей Безбородов представлен к правительственной награде —
медали «За спасение погибавших»: он вынес из горящей квартиры двоих малышей и их дедушку
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Живет 
такой 
парень 

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты 
наши народные корреспонденты делятся новостями и нео-
бычными историями, которые происходят рядом с ними. 

ЗАРЯДКА

Новогодние 
килограммы долой! 
Семь простых правил, 
как постройнеть после 
праздников 15 

ТРАНСПОРТ

Сэкономим время 
в час пик 
Столичные 
метростроевцы 
ставят рекорды 2 

Актер 
Александр Лазарев 
Неожиданные 
моменты на сцене — 
экзамен 
для артиста 14 
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин в своем персональном 
блоге отчитался о восьми-
летнем развитии транс-
портной системы.
— Дорожная сеть в Москве 
развивается беспрецедент-
ными темпами. С 2011 по 
2018 год мы построили 
820 километров новых до-
рог, 254 моста, эстакады или 
тоннеля, 218 пешеходных 
переходов, — отметил мэр.
По его словам, в этом году 
«московские автомобили-
сты получат сразу несколь-
ко крупных дорожных объ-
ектов». Среди них — Юж-

ная рокада — новая город-
ская магистраль длиной 
40 километров.
— В 2019 году откроем но-
вый участок Южной рокады 
от Балаклавского до Проле-
тарского проспекта, — 
уточнил Собянин. — Тран-
зитный транспорт из запад-
ных районов получит удоб-
ный доступ на Пролетар-
ский проспект и Липецкую 
улицу с выездом на феде-
ральную трассу «Дон».
Новыми дорогами обзаве-
дутся территории ЗИЛ и На-
гатинская пойма.
— Мы завершим строитель-
ство уникального для Мо-
сквы пешеходного перехода 
с лифтами и траволаторами 
через проспект Андропова, 
который свяжет «Остров 

мечты» со станцией «Техно-
парк», — отметил мэр. 
Кроме того, Дорожная ули-
ца после реконструкции 
станет полноценным дубле-
ром Варшавского шоссе от 
Южной рокады до МКАД.
По словам мэра, в дорож-
ном строительстве создан 
огромный задел. 
— В проекти ровании и ре-
альной стройке находятся 

десятки крупных и неболь-
ших объектов, — сказал он.
А на новых трассах горожан 
будут радовать электробу-
сы и праздничные трамваи. 
Так, накануне Нового года 
на линию вышли нарядные 
«Витязи-М», которые курси-
руют в Чертанове. 
Не менее важной частью 
развития транспортной си-
стемы является строитель-

ство метро. В 2018 
году строители 
добились рекор-
дов, сдав 17 стан-
ций. В 2019-м тем-
пы снижаться не 
будут.
— В этом году мы 
планируем сдать 
33 километра ли-
ний и 14 станций 

метро, — заявил заммэра 
Москвы по вопросам градо-
строительной политики 
и строительства Марат Хус-
нуллин.
В этом году сдадут еще один 
участок Большого кольца — 
от «Лефортова» до «Нижего-
родской», поедет и Соколь-
ническая линия — от «Сала-
рьева» до «Столбова». 
А в марте-апреле планиру-
ется запустить движение по 
участку Некрасовской ли-
нии метро от «Косина» до 
«Некрасовки». Целиком ро-
зовую ветку откроют для 
пассажиров в декабре этого 
года. На юге новые станции 
появятся позже — с прихо-
дом в эту часть столицы 
Большой кольцевой линии. 
За три-четыре года плани-

руется реконструировать 
Каховскую ветку, вписав ее 
в новое кольцо.
Уже позже от одной из стан-
ций кольца в районе Бирю-
лево протянут линию в Но-
вую Москву. 
— Перспектива строитель-
ства метро предусматрива-
ет удвоение системы метро 
и обеспечит шаговую до-
ступность подземки для 
95 процентов москвичей, — 
заявил Хуснуллин.
Продолжится развитие же-
лезных дорог, в том чис-
ле строительство новых 
платформ, как на Верхних 
Котлах.

Префект ЮАО Алексей Челышев 
рассказал о перспективах 
развития округа — с. 12 

2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Около миллиона человек приняли участие 
в рождественских богослужениях 
в 500 московских храмах 6 и 7 января 

Минувшим летом Москве выпала честь на 
месяц взять на себя роль столицы мирово-
го футбола. С поставленной задачей, как 
отметил глава ФИФА Джанни Инфантино, 
подводя итоги года, мегаполис справился 
на отлично. К тому же наследие чемпио-
ната заметно увеличило туристическую 
привлекательность города — за время 
спортивного праздника столицу посетили 
порядка 4,5 миллиона туристов. Больше 
всего гостей прибыло из Китая (около 
223 тысяч) и США (167 тысяч).

Мундиаль доказал, что Москва способна 
достойно проводить мероприятия такого 
масштаба. Для иностранных туристов был 
организован информационный колл-
центр, помощь им оказывали порядка 
9 тысяч волонтеров. Разгрузить метро от 
такого туристического потока помогли 
Московское центральное кольцо и город-
ской наземный транспорт, пользоваться 
которым болельщики могли бесплатно.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

За время чемпионата мира по футболу Москву посетили 4,5 миллиона ту-
ристов. Глава ФИФА Джанни Инфантино отметил, что мундиаль, про-
шедший в столице летом 2018-го, стал одним из лучших за его историю.

Чемпионат провели на отлично 
Каждый месяц город воплощает в жизнь 
30–40 решений, которые принимают 
участники проекта «Активный гражда-
нин». В этом году мнения 
москвичей повлияли на 
развитие транспорта, об-
разования, здравоохране-
ния, культуры, госуслуг.
Например, участники проекта выбрали 
название Большой кольцевой линии ме-
тро, первый участок которой открыли 
в феврале 2018 года. Имя, которое ветка 

носит сейчас, поддержали 53,34 процента 
участников. По решению москвичей меня-
ется облик станций метро, благоустраива-

ют улицы и дворы. Всего за 
год в столице привели в по-
рядок 3200 объектов 
и 507 дворов. К слову, в де-
кабре участники проекта 

выбирали программы благоустройства 
территорий у дома и на 2019 год.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Более 3,8 тысячи голосований, свыше 111 миллионов мнений приняли 
за четыре с половиной года работы портала «Активный гражданин». 
За это время к проекту присоединились почти 2,2 миллиона человек.

Решение москвичей имеет значение 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@
vm.ru 

ТВИТТЕР МЭРА

■ «С 31 декабря по 7 ян-
варя новогодние гуля-
нья в Москве посетили 
10,6 миллиона человек. 
Больше всего людей 
было на центральных 
и окружных площадках 
фестиваля «Путеше-
ствие в Рождество», 
в парках, на ВДНХ 
и на Тверской».

■ «В 2018 году мы су-
щественно расширили 
городскую сеть Wi-Fi. 
Сейчас в Москве больше 
15 тысяч точек бесплат-
ного доступа в интернет. 
Это на 22 процента 
больше, чем годом ра-
нее. Активнее всего сеть 
развивалась в библио-
теках. В этом году будем 
работать над улучшени-
ем качества связи».

■ «По традиции в Рож-
дество городской 
транспорт работал 
дольше обычного. Ме-
тро и МЦК — до 2:00, ав-
тобусы — до 3:00, ходи-
ли регулярные ночные 
маршруты. За ночь пе-
ревезли 425 тысяч пас-
сажиров».Скоростной трамвай 

до Чертанова довезет 29 декабря 2018 года. Мэр Москвы Сергей Собянин 
(в центре) вместе с сотрудниками Трамвайного депо 
имени Н. Э. Баумана и детьми из Центра технического 
творчества Московского дворца пионеров. В этот день 
на линию вышли шесть праздничных трамваев

За 2018 год 
было сдано  
127 километров 
дорог и 17 станций 
метрополитена 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
11 января 2019
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3ГОРОД И ВЛАСТЬ
Акция «Елочный круговорот» проходит в столице 
до 1 марта. После праздников можно бесплатно 
сдать хвойное дерево в пункты приема 

17 декабря 2018 года. 
Москвичка Алена Попо-
вич пополняет карту 
«Тройка» (1). 4 марта 
2018 года. Основатель 
клуба скандинавской 
ходьбы «Синица» Еле-
на Калмыкова (слева) 
и Ирина Голоднюк 
(справа) (2)

Что меняется 
с нового года 

Начало года всегда несет 
что-то новое. «ЮГ» решили 
разобраться, что измени-
лось в 2019-м.

ПЕНСИОНЕРЫ ПОЛУЧАТ 
БОЛЬШЕ
С 1 января страховые пен-
сии неработающих пенсио-
неров выросли на 7,05 про-
цента. Будут увеличены на 
2,4 процента и социальные 
пенсии. 
— В Москве размер пенсии 
определяется по-другому. 
Минимальный размер вы-
плат для жителей Москвы, 
получающих пенсию в сто-
лице, но проживающих 
здесь менее 10 лет, в 2019 
году составит 12 115 руб-
лей. То есть минимальный 
размер пенсии для них по-
вышается на 300 рублей, — 
пояснил юрисконсульт 
Игорь Ефимов.
Иначе определяется мини-
мальная пенсия для нерабо-
тающих пенсионеров-мо-
сквичей, инвалидов, а так-
же некоторых категорий ра-
ботающих слоев населения 
столицы, если сроки их ре-
гистрации в пределах Мо-
сквы не менее 10 лет. Допла-
та к их пенсии осуществля-
ется из столичного бюджета 
в соответствии со значени-
ем Городского соцстандар-
та — величины минималь-
ного дохода, необходимого 
для жизни в столице. Сумма 
такого стандарта и, соответ-
ственно, минимальная пен-
сия москвича более чем 
с 10-летней пропиской 
в 2019 году составит 17,5 ты-
сячи рублей.

ВЫБИРАЕМ ТАРИФ
Поездки в общественном 
транспорте Москвы в сред-
нем подорожали на 5,1 про-
цента. Так, проезд по карте 
«Тройка» в метро и на на-
земном транспорте стоит 
38 рублей за поездку — на 
два рубля дороже, чем 
в 2018-м. Вырос и «Еди-
ный»: 60 поездок стоят 1900 
рублей вместо 1765.
Другое новшество — сокра-
щение срока действия биле-
та. С января вместо 90 дней 
он действует всего 45. В Де-
партаменте транспорта Мо-
сквы пояснили, что боль-
шинство пассажиров успе-
вают использовать билет 
быстрее. Проезд по тарифу 
«90 минут» на карте «Трой-
ка» теперь стоит 59 рублей 
вместо 56, «Единый» на 
30 суток — 2170 вместо 
2075 рублей, а «Единый» на 
90 дней — 5430 рублей вме-
сто 5190. Немного повыси-
лись в цене и билеты для 
школьников, студентов, ор-
динаторов и аспирантов: 
месячный проездной в ме-
тро обходится в 395 вместо 
380 рублей, а на назем-
ном транспорте — 260 вме-
сто 250.
В Департаменте транспорта 
объяснили, что повышение 

тарифов связано с инфля-
цией: ростом цен на топли-
во и электроэнергию, повы-
шением цен на запчасти 
для автобусов и организа-
цией новых остановок.
— Если мы хотим, чтобы об-
щественный транспорт 
успешно функционировал, 
тариф должен расти в соот-
ветствии с инфляцией, — 
считает директор Институ-
та экономики транспорта 
и транспортной политики 
Михаил Блинкин. — Хоро-
шая новость, что в Москве 
сформировано удобное 
билетное меню, которое 
позволяет выбрать наи-
менее затратный ва-
риант. 
К тому же, как пояс-
нил эксперт, затра-
ты на транспорт 
у многих москви-
чей в последние 
годы не выросли 
а, напротив, снизи-
лись за счет расширения 
метро и строительства 
МЦК.

САМОЗАНЯТЫЕ 
ВЫЙДУТ ИЗ ТЕНИ
В январе в четырех реги-
онах России — Москве, 
Московской и Калуж-
ской областях, а также Та-
тарстане — введен экспе-
риментальный налоговый 

режим для самозанятых 
граждан. Им предлагают 
регистрироваться в налого-
вых органах с помощью 
приложения «Мой налог». 
А потом  платить весьма не-
большой налог, всего четы-
ре процента дохода.
Сегодня — по различным 
оценками — от 25 до 50 про-
центов нашей экономи-
ки — в «серой» зоне.
— Услуги сантехников, па-
рикмахеров, массажистов, 
автослесарей, сиделок — 
практически всегда оплачи-
ваются неофициально, 
в том числе и переводом на 
карточку, — сказал канди-
дат экономических наук, 
заведующий Центром ана-
лиза соцпрограмм и рисков 
Института социальной по-
литики Сергей Смирнов. — 
Но если гайки сильно закру-
тить, народ вернется к рас-
чету за наличные.
Главный же плюс нововве-
дения: самозанятые, когда 
начнут платить налог, ста-
нут «прозрачны» для нало-
говой и смогут рассчиты-
вать на приличную пенсию.

ЛЬГОТЫ СОХРАНИЛИСЬ
Власти утвердили повыше-
ние цен на услуги ЖКХ — 
в среднем на 1,7 процента.
— Взнос на капремонт, со-
гласно решению правитель-
ства Москвы, вырос с 17 руб-
лей до 18 рублей 19 копеек 

с каждого квадратного ме-
тра общей площади, — рас-
сказал юрисконсульт Игорь 
Ефимов. — Плата за радио-
точку  поднялась со 105 руб-
лей 02 копеек до 106 руб лей 
80 копеек. А вот цена на до-
мофон останется преж-
ней — от 27 до 64 рублей 
в зависимости от вида 
устройства и обслуживаю-
щей его фирмы. Не подоро-
жала и городская телеантен-
на — 215,22 рубля с кварти-
ры в месяц. При этом все 
льготы на оплату ЖКХ со-
храняются. Субсидию же на 
квартплату вправе получить 
семьи, в которых больше 
10 процентов домашнего до-
хода тратится на «комму-
налку». Чтобы ее оформить, 
нужно обратиться в район-
ный центр жилищных суб-
сидий.

ДОЛЬШЕ ТРУДИТЬСЯ  
ДОЛЬШЕ ЖИТЬ
С 1 января изменилось пен-
сионное законодательство. 
С 2019  по 2028 год будет по-
степенно расти возраст вы-
хода на пенсию.
— Изменение пенсионного 
законодательства в 2019 
году затронет мужчин, ко-
торым исполнится 60 лет, 
и женщин, которым будет 
55 лет, — уточнил Игорь 
Ефимов. — Для них преду-
смотрен выход на пенсию 
на полгода позже указанно-
го возраста: в 60,5 года муж-
чинам и в 55,5 года — жен-
щинам. Те женщины, кто 
достигнет возраста 55, и те 
мужчины, которые достиг-
нут возраста 60 лет в 2020 
году, уйдут на пенсию спу-
стя 1,5 года. И с 2028 года 
мужчины будут выходить на 
пенсию в 65, а женщины — 
в 60 лет.
Изменение пенсионного за-
конодательства не затронет 
нынешних пенсионеров. 
Все выплаты и льготы будут 
актуальны для них.
— Повышение пенсионного 
возраста обусловлено  и уве-
личением средней продол-
жительности жизни, — рас-
сказывает врач-геронтолог 
Валентина Кириченко. — 
Москвичи за последние 

семь лет стали жить в сред-
нем на четыре года доль-

ше. Сейчас средняя про-
должительность жизни 
около 77 лет. Москва 
по этому показателю 
на втором месте 
в России после Ин-
гушетии.

ПОСОБИЕ 
ПОВЫСИЛИ
В этом году вы-
росло пособие по 
б е з р а б о т и ц е . 

Если в 2018-м его 
минимальная ве-

личина составляла 
850 рублей, а макси-

мальная — 4900, то 
сейчас нижняя планка 

1500 руб лей, а верхняя — 
8000. Для граждан пред-
пенсионного возраста 
коридор более широ-
кий — от 1500 до 
11 280 руб лей.

Пенсия стала выше, 
а все льготы на коммуналку
остались прежними

17 декабря 2018 года.
Москвичка Алена Попо-
вич пополняет карту 
«Тройка» (1). 4 марта 
2018 года. Основатель 
клуба скандинавской 
ходьбы «Синица» Еле-
на Калмыкова (слева) 
и Ирина Голоднюк 
(справа) (2)
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4 ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Завершено строительство научно-лабораторного 
корпуса Национального исследовательского 
ядерного университета МИФИ 

На здравоохранение 
в 2019 году заложено 
279,2 миллиарда руб лей — 
больше, чем в 2018-м 
(250,7 миллиарда). Пла-
номерное увеличение рас-
ходов на здравоохранение 
позволило осуществить 
важные для города про-
граммы, оснащение 
новым медицинским 
оборудованием больниц 
и поликлиник. Бесплатную 
высокотехнологичную 
медицинскую помощь ока-
зывают в 48 московских 
учреждениях. Врачи при-
меняют полторы тысячи 
современных методик 
по 20 медицинским про-
филям — от онкологии 
до сердечно-сосудистых 
болезней. Благодаря пере-
оснащению больниц полу-
чить такую помощь можно 
существенно быстрее, 
чем несколько лет назад. 
О развитии медицины 
в интервью «ЮГ» расска-
зал министр правительства 
Москвы, глава Департа-
мента здравоохранения 
Алексей Хрипун.

Алексей Иванович, 
в 2018 году врачи больницы 
имени Буянова провели уни-
кальную операцию на серд-
це — видеоассистированную 
симпатэктомию. Такая опера-
ция была проведена впервые 
в России. Почему это удалось 
сделать именно специалистам 
больницы имени Буянова? 
Особенность операции за-
ключалась в том, что ее 
впервые провели взросло-
му пациенту. Ранее подоб-
ное лечение применялось 
только у детей. В больнице 
имени В. М. Буянова в 2012 
году было открыто кардио-
хирургическое отделение, 
основным направлением 
работы которого является 
интервенционное лечение 
нарушений ритма сердца. 
В отделении выполняется 
абсолютно весь спектр эн-

доваскулярных вмеша-
тельств при лечении арит-
мий на самом высоком 
уровне, выполняются им-
плантации любых анти-
аритмических устройств 
при опасных для жизни 
аритмиях. Это отделение 
является действительно 
уникальным в системе мо-
сковского здравоохране-
ния: помимо использова-
ния традиционных методик 
лечения аритмий, широко 
используются и операции 
с помощью специальных 
роботизированных ком-
плексов, минимально трав-
матичные для пациента.
Кроме того, в отделении ра-
ботает единственный спе-
циалист в нашей стране, 
выполняющий симпатэкто-
мии по поводу аритмий 
сердца. Это кардиохирург, 
доктор медицинских наук 
Сергей Артурович Термосе-
сов, который и проводил 
эту операцию. 
Больница имени В. М. Буянова 
входит в инфарктную сеть сто-
лицы. Как работа этой сети 
повлияла на лечение москви-
чей и на лечение жителей 
Южного округа в частности? 
Стоит уточнить, что паци-
ентов в региональные сосу-
дистые центры, составляю-
щие инфарктную сеть, до-
ставляют не по месту про-
живания, а туда, где воз-
можное эндоваскулярное 
вмешательство можно сде-
лать максимально быстро. 
Поэтому корректнее будет 
говорить о том, что дала ин-
фарктная сеть москвичам 
в целом.
Благодаря ее созданию 
в Москве с каждым годом 
растет доля пациентов 
с острым инфарктом мио-
карда, которым выполняет-
ся ангиопластика и стенти-
рование коронарных арте-
рий. Это способствует суще-
ственному сокращению как 
больничной летальности от 
инфаркта миокарда, так 

ный центр инсультной сети. 
Как расширение сети повлия-
ло на показатели смертности 
от инсульта? 
Региональный сосудистый 
центр ГКБ имени С. С. Юди-
на, включенный в инфаркт-
ную и инсультную сети, это 
не отдельное здание и не са-

мостоятельная структура. 
Это, скорее, особая органи-
зация процесса медицин-
ской помощи больным 
с острым инфарктом мио-
карда и с наиболее тяжелы-
ми формами инсульта. Цен-
тры создаются на базе спе-
циализированных отделе-

и смертности от этого забо-
левания в целом. Приведу 
только один факт: за четыре 
года, прошедшие с начала 
работы инфарктной сети, 
в Москве количество еже-
годно умирающих от ин-
фаркта миокарда уменьши-
лось в три раза!
Что же касается больницы 
имени В. М. Буянова, то по-
сле ее включения в ин-
фарктную сеть количество 
жителей Южного округа, 
пролеченных по кардиохи-
рургическому профилю, 
выросло на 15 процентов. 
Специалисты больницы 
тесно взаимодействуют 
с амбулаторным звеном 
Южного округа — кабине-
тами вторичной профилак-
тики инфарктов и кардио-
эмболических инсультов, 

что является ярким приме-
ром преемственности веде-
ния пациентов. Все это спо-
собствует улучшению каче-
ства оказываемой медпо-
мощи жителям столицы.
В 2018 году в больнице имени 
Юдина открылся девятый 
в Москве специализирован-

ний многопрофильных ста-
ционаров, которые оснаще-
ны соответствующим диа-
гностическим оборудова-
нием, в первую очередь ан-
гиографами. Соответствен-
но, расширяются возмож-
ности для оказания помо-
щи как в самых тяжелых 
случаях, так и в целом для 
больных неврологического 
и кардиологического про-
филя.

После включения больницы имени Буянова 
в инфарктную сеть количество пролеченных 
пациентов выросло на 15 процентов 

Алексей Хрипун: 
Современные 
технологии 
помогают 
спасать жизни 

 Министр правительства Москвы, 
 руководитель Департамента здравоохранения Москвы 
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Кстати, в этой больнице ос-
воена и еще одна очень эф-
фективная методика хи-
рургического лечения ге-
моррагических инсуль-
тов — так называемое кли-
пирование аневризм. Та-
кие операции позволяют 
в дальнейшем также сни-
зить как летальность от ин-
сультов, так и риск повтор-
ных внутримозговых кро-
воизлияний.
Медицинские работники 
из Южного округа активно 
получают статус «Московский 
врач». По данным за про-
шлый год, примерно каждый 
шестой из успешно сдавших 
экзамены работает в меди-
цинских учреждениях на тер-
ритории Южного округа. 
Что наличие подобного стату-
са у врача дает непосред-
ственно пациенту? 
Проект изначально заду-
мывался как своего рода 
мотиватор для врачей: он 
стимулирует их расширять 
свой профессиональный 
кругозор и уровень компе-
тенции. После прохожде-
ния сложных оценочных 
процедур врач, помимо 
статуса, получает еще и до-
полнительно к основной 
зарплате 15 тысяч рублей 
в месяц. 
Отмечу, что отсутствие это-
го статуса у врача вовсе не 
означает, что он хуже знает 
свое дело: участие в проек-
те исключительно добро-
вольное и не отменяет тра-
диционных форм повыше-
ния квалификации. 
Так что, с точки зрения па-
циента, определенное зна-
чение может иметь сам 
факт того, что в той или 
иной больнице или поли-
клинике работают специа-
листы со статусом «Мо-
сковский врач». Это свое-
образный плюс к репута-

5ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Всех желающих приглашают поучаствовать 
в акции «День донора», которая пройдет 15 января 
в городской больнице имени В. М. Буянова 

чение может иметь сам 
факт того, что в той или 
иной больнице или поли-
клинике работают специа-
листы со статусом «Мо-
сковский врач». Это свое-
образный плюс к репута-

миллионов записей к врачам 
содержит единая медицинская 
информационно-аналитическая 
система (ЕМИАС). К ней подклю-
чены все поликлиники города

ЦИФРА

430

ции этой медицинской ор-
ганизации, уверенность 
в том, что в ней смогли при-
влечь специалистов, актив-
но развивающих свой про-
фессиональный уровень.
Что же касается возможно-
сти выбрать именно такого 
врача для получения меди-
цинской помощи, то это, 
в принципе, возможно на 
уровне поликлиники. Кста-
ти, врачи общей практики 
составляют довольно зна-
чительную часть от всех об-
ладателей этого статуса.
Для спасения жизни пациен-
тов крайне важно время при-
бытия медиков. Поэтому в го-
роде строятся и открываются 
новые подстанции скорой по-
мощи — в частности в Южном 
округе, в районах Царицыно 
и Даниловском. Как это ска-

зывается на медицинском об-
служивании москвичей?
Безусловно, начало работы 
новых подстанций расши-
ряет возможности для еще 
более оперативного прибы-
тия бригад скорой помощи 
к жителям округа. 
Надо сказать, что в целом 
в Москве время от момента 
вызова до приезда к паци-
енту в экстренных ситуаци-
ях, несмотря на порой слож-
ную дорожную ситуацию, 
меньше, чем в большинстве 
европейских столиц. В сред-
нем в городе этот показа-
тель составил по итогам 
2017 года 11,7 минуты. 
В Южном округе — чуть 
меньше. При этом в Южном 
округе по сравнению 
с 2015 годом скорая стала 
приезжать в среднем на 
полторы минуты быстрее. 
Многие пенсионеры сейчас 
участвуют в программе «Мо-
сковское долголетие». Как 
программа влияет на показа-
тели здоровья жителей стар-
шего возраста? 

Поскольку программа 
стартовала относительно 
недавно, о ее результатив-
ности говорить еще пре-
ждевременно. Однако не 
вызывает сомнений, что 
создание для людей стар-
шего поколения дополни-
тельных возможностей для 
занятий физической куль-
турой, повышение их ин-
формированности о здоро-
вом образе жизни приве-
дет к положительному эф-
фекту. В рамках проекта 
«Московское долголетие» 
врачи наших медицинских 
организаций работают по 
нескольким направлени-
ям. Одно из них — «Здоро-
во жить!» — включает про-
ведение лекций, обучение 
практическим навыкам 
формирования здорового 
образа жизни, принципам 
рационального режима пи-
тания и многим другим 
аспектам «правильного», 
с медицинской точки зре-
ния, поведения пожилых 
людей в быту. От знания 
этих правил, их постоянно-
го строгого соблюдения за-
висит профилактика фак-
торов риска заболеваний 
и профилактика осложне-
ний уже имеющихся не-
дугов.
«Лечебная гимнастика для 
старших возрастных групп» 
направлена на профилакти-
ку заболеваний, связанных 
с низкой физической актив-
ностью, предупреждение 
дальнейшего прогрессиро-
вания заболевания, ускоре-
ние сроков выздоровления 
и повышение эффективно-
сти комплексной терапии. 
Эти же задачи решают и за-
нятия по скандинавской 
ходьбе, которые развивают 
силу, выносливость, коор-
динацию движений.
Мы рассчитываем, что по 
мере реализации проекта 
произойдет повышение 
приверженности здорово-
му образу жизни и форми-
рование осознанного, от-
ветственного отношения 
каждого человека к своему 
здоровью.
Старейшая больница Мо-
сквы — 4-я градская (Пав-
ловская) — была основана 
еще в 1763 году. Ее корпуса 
были спроектированы из-
вестным архитектором Мат-
веем Казаковым и являются 
памятником архитектуры. 
Планируется ли реконструк-
ция этих корпусов?
Вопрос о капитальном ре-
монте здания будет рассма-
триваться в комплексной 
программе модернизации 
материально-технической 
базы учреждений здравоох-
ранения города Москвы на 
2019–2023 годы. Но этот до-
кумент пока существует 
только в виде проекта. По-
этому о сроках начала фи-
нансирования работ и тем 
более их завершения гово-
рить еще рано.
В последние годы Департа-
мент здравоохранения актив-
но сотрудничает с Департа-
ментом информационных тех-
нологий. Теперь записаться 

к врачу можно по интернету, 
в поликлиниках появились 
табло электронной очереди 
к дежурному врачу. Насколь-
ко внедрение таких техноло-
гий изменило работу поли-
клиник в целом по городу 
и по Южному округу? 
Эти технологии сегодня ис-
пользуются во всех город-
ских поликлиниках. Ин-
форматизация столичного 
здравоохранения помогла 
значительно улучшить ра-
боту поликлиник, и все из-
менения были сделаны для 
повышения качества и до-
ступности медпомощи для 
горожан. Мы смогли сокра-
тить очереди ожидания 
специалиста, запись к уз-
ким врачам стала значи-
тельно доступнее. Выбрать 
удобную дату и время визи-
та к врачу и прикрепиться 
к поликлинике можно, не 
выходя из дома, буквально 
в два клика. Но за всеми из-
менениями стоит огромная 
работа специалистов наше-
го департамента и Департа-
мента информационных 
технологий.
Совместно с коллегами мы 
подключили все поликли-
ники города к единой меди-
цинской информационно-
аналитической системе 
(ЕМИАС). Сегодня она 
представляет собой рабо-
чую площадку для почти 
25 тысяч медицинских ра-
ботников, где содержатся 
данные о 10 миллионах па-
циентов, и более 430 мил-
лионов записей к врачам. 
С уверенностью можно 
сказать, что на сегодняш-
ний день нам удалось до-
биться значительных успе-
хов в работе. Использова-
ние высокотехнологично-
го оборудования, примене-
ние новых методов лече-
ния, реализация иннова-
ционных проектов в медуч-
реждениях столицы — все 
изменения направлены на 
сохранение здоровья каж-
дого паци ента. В наших 
планах — максимальная 
информатизация и автома-
тизация процессов работы 
городских поликлиник. 
В числе наиболее важных 
задач — расширение функ-
ционала ЕМИАС, подклю-
чение к системе дополни-
тельных сервисов для удоб-
ства горожан и медицин-
ских работников. Многие 
нововведения основыва-
ются на пожеланиях 
и предложениях самих мо-
сквичей.
В 2019 году расширятся воз-
можности ЕМИАС. К систе-
ме будут подключены ста-
ционары, внедрен лабора-
торный сервис, который 
позволит оформлять назна-
чения на исследования 
в электронном виде, а вра-
чи поликлиник смогут ви-
деть результаты анализов, 
рентгеновские снимки па-
циентов, данные МРТ и КТ 
в электронной медицин-
ской карте пациента.

Беседовала
СВЕТЛАНА СТРОГАНОВА
okruga@vm.ru

Министр 
правительства 
Москвы, глава 
Департамента 
здравоохранения 
Москвы Алексей 
Хрипун (1). 
11 августа 
2017 года. Врачи 
Городской 
клинической 
больницы имени 
Буянова проводят 
операцию (2). 
27 октября 
2017 года. Врач-
оториноларинголог 
больницы имени 
В. М. Буянова 
Алексей Седикин 
осматривает 
пациентку (3)

Две подстанции скорой медицинской 
помощи построили на территории районов 
Царицыно и Даниловский 
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■ Сердечно-сосудистые 
заболевания
■ Воспалительные забо-
левания носоглотки
■ Заболевания органов 
дыхания
■ Заболевания централь-
ной нервной системы
■ Заболевания мочеполо-
вой системы
■ Кожно-венерологиче-
ские заболевания
■ Желудочно-кишечные 
заболевания

ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ

Без компании 
Рядом с прорубью 
на льду должно 
находиться одно-
временно не бо-
лее 20 человек.

Время дорого 
Во избежание обще-
го переохлаждения 
организма, не на-
ходитесь в проруби 
больше 1 минуты, 
для новичков — 
не более 10 секунд.

Снизу вверх 
Раздевайтесь 
снизу вверх, на-
чав с обуви.

Согрейтесь 
По возможности зайдите 
в теплое помещение 
и выпейте горячего чаю.

Без шнурков 
Одежда должна 
быстро и легко сни-
маться и одеваться. 
Идеально, если 
все застежки будут 
на молниях, чтобы 
замерзшими руками 
не застегивать пуго-
вицы и не завязывать 
шнурки.

Разминка 
5 минут на разминку, 
прыжки и приседания.

Удобная обувь 
Резиновые нескользящие та-
почки должны легко сниматься 
с ноги и так же легко надеваться.

Растирания 
Сразу после выхода из воды 
наденьте шапку.
Быстро разотритесь полотен-
цем и так же быстро оденьтесь.

Одежда 
Окунаться можно в руба-
хах, купальниках, плавках.

Трижды окунуться 
Спуститесь по лестнице, пере-
креститесь, задержите дыхание 
и быстро окунитесь. Православ-
ные окунаются трижды с голо-
вой, произнеся «Во имя Отца, 
и Сына, и Святого Духа».

Иордань 
От названия реки Иордан, где кре-
стился Иисус Христос, — прорубь 
в виде креста, которую вырубают 
во льду для водосвятия и купания 
на праздник Крещения Господня.
Пока не совершен чин освящения 
в проруби, купание считается про-
сто моржеванием. Окунуться в иор-
дань можно в течение суток.

Правила 
безопасного 
купания 
в проруби
Для вашей безопас-
ности окунайтесь 
только в специ-
ально отведенных 
для этого местах, 
где дежурят медики 
и спасатели.

6 ГРАФИКА ОКРУГА
Благотворительный проект «От сердца к сердцу» 
стартовал в православной школе «Живоносный 
источник» в Орехове-Борисове Северном 

19 января православные 
христиане отмечают празд-
ник Крещения Господня. По 
преданию, в этот день 
 Иисус Христос крестился 
в водах реки Иордан. В на-
шей стране сложилась тра-
диция окунаться в выру-
бленные в водоемах купели 
(часто в форме креста) — 
иордани. Сначала иордань 
освящается священником. 

«Днесь вод освящается есте-
ство», — звучат слова цер-
ковного чина. То есть вся 
вода в ночь на Крещение 
становится подобной иор-
данским водам, в которых 
крестился Спаситель. 
Крещенскую воду также 
приносят домой. Ее приня-
то употреблять утром, пе-
ред едой, с молитвой: «Го-
споди Боже мой, да будет 

дар Твой святый просфора 
и святая Твоя вода во остав-
ление грехов моих, в про-
свещение ума моего, в укре-
пление душевных и теле-
сных сил моих, во здравие 
души и тела моего, в поко-
рение страстей и немощей 
моих по безпредельному 
милосердию Твоему молит-
вами Пречистыя Твоея Ма-
тери и всех святых Твоих».

Крещенская традиция 
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Купание в кре-
щенской про-
руби — экс-
тремальное 
воздействие 

на организм. К этому ну-
жен осторожный подход. 
Окунаясь в прорубь, мы по-
нижаем температуру тела, 
а резкое переохлаждение 
может обострить хрониче-
ские заболевания. Здоро-
вому человеку это пойдет 
на пользу, поднимет тонус 
организма. В любом случае 
важно соблюдать правила 
безопасности.

ЛЮДМИЛА ПЯТКИНА
 заместитель главного врача 
по медицинской части по-
ликлиники № 52

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
■ улица Дольская, 1 — 
Верхний Царицынский 
пруд.
■ улица Борисовские 
Пруды, вл. 2, — один 
из Борисовских  прудов.
■ Загородное шоссе, 
2, — пруд  Бекет.
■ улица Донская, 1, 
стр. 24. Сквер перед Дон-
ским монастырем.

Список самых круп-
ных купелей  Южно-
го округа:

АДРЕСА 

Подготовили ИРИНА ШЕЛЕСТОВА, НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  (текст), 
СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 

ТРОПАРЬ ПРАЗДНИКА
Во Иордане крещающуся Тебе, Господи, Троическое 
явися поклонение: Родителев бо глас свидетель-
ствоваше Тебе, возлюбленнаго Тя Сына именуя, 
и Дух, в виде голубине, извествоваше словесе ут-
верждение. Явлейся, Христе Боже, и мир просве-
щей, слава Тебе.
Перевод: Когда Ты, Господи, крестился во Иор-
дане, открылось поклонение Пресвятой Троице: 
ибо глас Отца свидетельствовал о Тебе, на-
зывая Тебя возлюбленным Сыном, и Дух, в виде 
голубя, заверял истинность слова (Отчего). Хри-
сте Боже, явившийся и просветивший мир, слава 
Тебе! Икона «Крещение Господне»

Перекусите 
За два часа до окунания, но не поз-
же, желательно плотно поесть.
Не употребляйте никакого алкоголя.



7ЛЮДИ ОКРУГА
Порядка 600 сотрудников МЧС, курсантов Академии 
государственной противопожарной службы 
и добровольцев обеспечивали безопасность в Рождество 

Прапорщик 83-й пожарно-
спасательной части 25 ПСО 
ФПС по Москве Андрей Без-
бородов представлен к пра-
вительственной награде — 
медали «За спасение поги-
бавших». Несмотря на то 
что сам пожарный не любит 
распространяться о своих 
успехах, корреспондентам 
«ЮГ» удалось уговорить ге-
роя рассказать подробно-
сти тушения страшного по-
жара, заблокировавшего 
двоих малышей с дедушкой 
в горящей квартире.
Мы поднимаемся на второй 
этаж пожарной части.

— Ничего, что мы будем 
разговаривать на кухне? — 
интересуется Андрей по 
пути. — У нас просто обед 
через полчаса. Хотел приго-
товить что-нибудь...
Смены, которые выпадают 
на дежурство Безбородова, 
особенно любимы в части. 
Диплом технолога пищевой 
промышленности и повар-
ское прошлое позволяют 
ему регулярно баловать 
коллег вкусными обедами. 
— Особенно супы ему уда-
ются! — замечает один со-
служивцев. — Борщ — это 
вообще хит! Но он об этом 
рассказывать не очень лю-
бит. Скромный он у нас. 
И эта скромность, кстати, 
стала причиной того, что 
соседи, которые знают Ан-

дрея с детства, впервые уви-
дели, чем он занимается, 
во время того пожара. 
— Все знали, что я учусь 
и работаю, — улыбается мо-
лодой человек. — Но о сво-
ей профессии я особо и не 
распространялся.
Дом, в котором загорелась 
квартира с детьми, находит-
ся по соседству с домом само-
го пожарного. И это, по его 

словам, позволило ему бы-
стро сориентироваться.
— Я сразу предположил, где 
может быть балкон, — рас-
сказывает прапорщик. — 
Так как мальчишки были 
в квартире с дедушкой, то 
я решил, что мужчина, ско-
рее всего, укрылся от дыма 
с малышами именно там. 
И не ошибся.
За несколько мгновений 

пожарный ока-
зался на балконе, 
и вытащил всех 
троих на улицу. 
Там малышей, 
уже надышав-
шихся угарным 
газом, ждала 
 скорая.
— Вероятней все-
го, пожар начал-

ся из-за того, что дедушка 
задремал, а мальчишки 
в это время начали играть 
со спичками, — предпола-
гает Безбородов.
К слову, спасенные малы-
ши, Леша и Дима Куприяно-
вы, ровесники дочери по-
жарного, четырехлетней 
Киры. Она хоть и знает, где 
работает папа, но о его ге-
роическом поступке ей не 
рассказывали. О подробно-
стях тушения пожара, за ко-
торый прапорщика пред-
ставили к награде, не знала 
даже его супруга Анна.
— Я ей вообще редко рас-
сказываю о своей рабо-
те, — говорит прапорщик 
Безбородов. — Не хочу, что-
бы она лишний раз волно-
валась.

Именно поэтому о пожаре 
Анне сообщили соседи, на-
блюдавшие за операцией 
по тушению огня.
— Она даже обиделась не-
много на меня, — улыбает-
ся Андрей. — Вечно, гово-
рит, я все самая последняя 
узнаю... 
По словам Андрея, он вооб-
ще не понимает, из-за чего 
весь этот ажиотаж вокруг 
пожара.
— Это моя работа, которую 
я стараюсь выполнять на 
сто процентов, — объясня-
ет он. — Любой коллега на 
моем месте сделал бы то же 
самое.
Коллеги, к слову, очень 
ждут награждения и «обмы-
вать» медаль будут всей ча-
стью с чаем и тортиком.

Пожарного Андрея 
Безбородова 
за спасение детей 
представили 
к награде 

24 декабря 2018 года. Прапорщик 83-й пожарно-спа-
сательной части пожарно-спасательного отряда № 25 
ФПС по Москве Андрей Безбородов 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

По данным МЧС, самый 
толстый лед зафиксирован 
на Большом Садовом пру-
ду в Северном округе, Бо-
рисовских прудах — в Юж-
ном и озере Школьное в Зе-
ленограде — 28 сантиме-
тров. А вот самый тонкий 
лед зафиксирован на Мо-
скве-реке в районе Крым-
ского моста и на Воробьев-
ской набережной — всего 
3 сантиметра.
— Пользоваться площадка-
ми для катания на коньках 
разрешается после тща-
тельной проверки прочно-
сти льда, толщина которо-
го должна быть не менее 

12 сантиметров. Массовое 
катание допустимо при 
толщине не менее 25 сан-
тиметров, — рассказал на-
чальник отдела монито-
ринга и предупреждения 
ЧС на водных объектах Мо-
сковской городской поис-
ково-спасательной стан-
ции Герман Серегин.
Спасатели рекомендуют 
не выходить на лед — 
ни рыбакам, ни лыжни-
кам, ни любителям ката-
ния на коньках, — если на 
берегу стоят специальные 
запретительные знаки. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Средняя толщина льда на водоемах Южного 
округа достигла 28 сантиметров, сообщает 
МЧС. Но на Москву-реку выходить опасно.

Скользите аккуратно 

ФОТОФАКТ27 декабря 2018 года. 
В День спасателя со-
трудники МЧС Южного 
округа провели мас-
тер-класс для участ-
ников проекта «Мос-
ковское долголетие». 
Заместитель началь-
ника пожарно-спаса-
тельной части № 24 
 Дмитрий Абросимов 
(на фото справа) и сер-
жант Александр Та-
тарников (на зад нем 
плане) рассказали мо-
сквичке Надежде Ко-
черыгиной (на фото 
слева), как тушить по-
жары и вести себя 
в чрезвычайных ситу-
ациях. 

Снежные фигуры 
слепили участники 
проекта «Московское 
долголетие» в парке 
«Садовники» — с. 13 
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Живет такой парень 



Накануне Нового года наш народ-
ный корреспондент Владимир Оку-
нерский прислал в редакцию пись-
мо и очень просил его напечатать. 
В нем он делал предложение своей 
девушке Юлии Федоровой. Номер 
сверстали, отправили в типогра-
фию, принесли домой. Открыв га-
зету на 11-й странице, Юлия прочи-
тала написанные для нее слова: 
«Хочу через газету обратиться 
к очень важному для меня человеку. 
Юль, знаю, что ты это обязатель-
но прочитаешь. Помнишь, как мы 
познакомились? А  летние вечера 
и  песни под гитару? 
И стихи Есенина, кото-
рые тебе читал: «В ти-
хий час, когда заря на 
крыше, как котенок, моет лапкой 
рот, говор кроткий о тебе я слышу 
водяных поющих с ветром сот...» 
Я  недавно подарил тебе кольцо, 
а сказать самые важные слова так 
и не решился. Поэтому говорю через 
газету: Юлька, выходи за меня за-
муж!»
Сегодня мы печатаем второе пись-
мо Владимира и трогательное 
фото, которое он нам прислал: 
«Она сказала «Да»! Эмоции Юльки, 
когда она увидела в новогоднем но-
мере «ЮГ» мое предложение руки 
и  сердца, значат больше, чем все 
слова. Хочу поделиться нашей неж-
ностью со всеми читателями. Лю-
бите и цените друг друга».

ФОТО НЕДЕЛИ

АНАТОЛИЙ ЦЫМБАЛЮК
народный корреспондент

Почти все новогодние праздники 
я работал, поэтому праздничное на-
строение обошло меня стороной.  
В последний день всеобщих выход-
ных решил хоть немного развеяться 
и отправился в парк «Царицыно», он 
недалеко от моего дома. Вошел, 
и глаза разбежались от красоты. Мое 
внимание издалека привлекла эта 
золотая карета. Рядом с ней даже вы-
строилась очередь, чтобы сделать эф-
фектное фото. Я наблюдал за улыба-
ющимися гуляками, потом поднял 
голову к небу, с которого на нас мед-
ленно падали снежинки, и невольно 
улыбнулся. Вот и новый год  пришел, 
вот и праздник в душе настал. 

8 КОНКУРС
Выставку работ «Старый Новый год» 
приглашают посмотреть с 13 по 21 января 
в центре досуга «Садовники» 

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. Вступить в борьбу 
за главный приз можете и вы! 

Положение о конкурсе читайте на сайте 
газеты «Южные горизонты» ugorizont.ru

Призы 
победителям 

1-е место 
велосипед 
1-е место 
велосипед 

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 

Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом  

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце января ре-
дакция подведет итоги, и победите-
ли получат ценные призы. Участвуйте 
и вы игрывайте!

 #УдивительныйЮГ 

Дорогие читатели! Делаем газету вместе — наш слоган на 2019 год. Становитесь 
нашими народными корреспондентами: присылайте фото, новости и необычные 
истории. Самое интересное мы опубликуем в газете и на сайте ugorizont.ru

ФОТО МЕСЯЦА СЕРГЕЙ СЕЛИВАНОВ
народный корреспондент

Знаки судьбы, не иначе! Летом мы 
с родными впервые полетали на воз-
душном шаре. Правда, не в России, 
а за границей. А тут, гуляя по фести-
вальной площадке на Ореховом буль-
варе, увидели такие красивые шары. 
Вдохновились, теперь готовимся ко 
второму полету. Попробуем испытать 
на себе все прелести холодного неба. 
Уже нашли специальную площадку 
в области, откуда пустимся в зимнее 
путешествие. Ведь нет ничего лучше 
новых впечатлений. А новый год надо 
начинать именно с них! Кстати, в Зяб-
ликове мы с семьей живем уже боль-
ше 15 лет, поэтому, наверное, как ни-
кто радовались появлению у нас 
в районе фестивальной площадки. 

Народный 
корреспондент 

Конкурс «Народный корреспондент»ур р рр
от сайта и газеты «Южные горизон-р
ты» продолжается. Вступить в борьбур у
за главный приз можете и вы! 

Поделитесь с нами рассказом о не-р
обычном, ярком событии, которое про-р р р
исходило в округе. А ваши фотогра-ру ф р
фии опубликуйте на своей странице 

Дорогие читатели! Делаем
нашими народными корреспон
истории. Самое интересное мы опу
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ГАЛИНА СТРИЖЕНОК
народный корреспондент

Ястребиной семьи в округе я ни разу 
не встречала, вообще для городов эти 
птицы — редкость. Но недавно мне 
удалось сделать снимок красавца 
ястреба-тетеревятника во время 
обычной прогулки в Бирюлевском 
дендропарке. Мало кто знает, но по 
одной из версий, свое название ястреб 
получил из-за быстроты полета (обра-
зовано от astr — «быстрый», «стреми-
тельный»). В городской черте же хищ-
ник — настоящая гроза для голубей. 
В день его добычей могут стать две-
три мелкие птички. Причем самки 
едят больше, поэтому охотятся даже 
на воронов. Еще ястребов отличают 
отличное зрение и быстрая реакция.

9КОНКУРС
Культурный центр ЗИЛ проведет серию лекций 
об особенностях столицы. 21 января в 19:00 посетителям 
расскажут про «Московские адреса Сергея Есенина» 

КОРОТКО

Жильцы дома № 4, кор-
пуса 1 и 2, по Медынской 
улице выражают благо-
дарность бригаде, кото-
рая убирает двор. Чистота 
необыкновенная! Же-
лаем здоровья, успехов 
в новом году! 
Валентина  Шестоперова, 
район Бирюлево Западное

■
Хочу поделиться с вами 
радостью. Много лет 
хотела к зиме повесить 
на окно прозрачную кор-
мушку из пластика, чтобы 
наблюдать за птичками. 
Но никак не могла выде-
лить средства из пенсии. 
На этот Новый год мои 
дети подарили мне такую 
кормушку! И даже по-
весили за окно — сама 
бы я не справилась. На-
сыпали семечек, овса, 
пшена. И вот сегодня 
днем на кормушку мою 
прилетела синичка! 
Обычная синичка, четыре 
раза подлетала, клевала 
зернышки и улетала. 
Спасибо за синичку моим 
деткам, Оленьке и Катю-
ше, очень люблю их!
Мария Седкова, 
район Москворечье-Сабурово

■
У кого Новый год, 
а у нас — ремонт. Со-
седи, не повторяйте 
наших ошибок, не уста-
навливайте дверь утром 
2 января. Иначе через 
несколько дней придется 
переделывать. 
Валентина Смирнова, 
район Нагорный

■
У меня замечательные со-
седи. Они помогли одино-
кой бабушке — Людмиле 
Ивановне — приготовить 
праздничный новогодний 
стол. Пенсионерке 75, и ей 
трудно лишний раз выйти 
за продуктами. Посове-
щавшись, соседи решили 
сходить за покупками 
в магазин и приобрести 
все необходимое для при-
готовления праздничного 
стола. Утром 1 января 
они навестили Людмилу 
Ивановну, поздравили ее 
с праздником и еще пода-
рили набор ниток и спиц 
для вязания. 
Елена Юдина, 
район Бирюлево Восточное

■
В Москве на домах стали 
появляться такие же 
новогодние украшения 
как в Европе, — Деды 
Морозы, карабкающи-
еся на крышу. Первый 
раз увидела такого 
Санту в темноте. Под-
светка была выключена, 
и я в первое мгновение 
решила, что это вор лезет 
к кому-то в окно. Даже 
перепугаться успела. 
Светлана Шатохина, 
район Донской

ЛЮДИ ОКРУГА

Подготовила
ЕЛЕНА ИСТОМИНА 
okruga@vm.ru

ВАДИМ ГРУДЦЫН
народный корреспондент

Михалыча подморозило слегка. Уж слишком не спеша шел 
мужичок на рыбалку. Надо бы поторопиться, а то и меня на-
кроет инеем! А если серьезно, этот зеленый мишка на фоне 
белого снега придает некоторое тепло и летнее настроение 
всем проходящим мимо. Стоит он тут, на перекрестке улиц 
Шипиловской и Мусы Джалиля, уже давно, но зимой смо-
трится совсем необычно. К мишке охотно подбегают детиш-
ки, играют и даже прячутся за ним во время игр в снежки. 
В его ведре, кстати, вместо рыбки набралось достаточно сне-
га. Отрадно, что жители относятся к мишке заботливо. Не раз 
видел, как мамочки во время прогулок отряхивают с него 
снег. Вот такая дружба людей и травяных зверей. 

СЕРГЕЙ КАЛАШНИК
народный корреспондент

Этот мужчина выходит на пробежку каждый день. При-
чем по одному и тому же маршруту. Правда, время раз-
ное. В будни — около 6 утра, в выходные — ближе к 10. 
Я его часто встречаю. Недавно узнал от соседей, что он 
бегает так уже 15 лет... Какая же сила воли! Судя по его 
форме, спорт действительно закаляет. Мы кутаемся 
в пуховики, надеваем шапки, а он бодро бегает даже 
в такие морозы. 
P.S. Редакция «Южных горизонтов» просит всех, кто 
знаком с необычным спортсменом, написать нам и по-
мочь его найти. 
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МАРИЯ ТИШАНИНА
народный корреспондент

Заглянула на каникулах в библиотеку 
№ 154 района Царицыно, а там — лисы! 
И люди в лисьих костюмах. Оказывается, 
там проходил фестиваль пушистых и хво-
статых. Собрались москвичи из разных 
уголков города, чтобы увидеть домашних 

хищников. Лисица фенек по кличке Тина 
стала звездой фестиваля — она покорила 
всех своей миниатюрностью и спокойным 
видом. Лежа на руках своего хозяина, 
в окружении толпы фанатов, она наверня-
ка ощущала себя королевой. Сергей Соло-
матин, хозяин, улыбался и с гордостью рас-
сказывал о своем необычном питомце.
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Продуктовый магазин открыли 
ВОПРОС  Рядом с нашим домом № 4 на улице Элеватор-
ной закрыли продовольственный магазин. Остальные 
магазины от нас очень далеко. Кроме того, не можем по-
нять, почему перенесли автобусную остановку. 
Ольга Кузьминова, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Нежилое здание по адресу: ул. Элеваторная, 8, 
в котором был магазин, находится в частной собственно-
сти. Собственник вел переговоры с сетевыми продукто-
выми магазинами об аренде этого помещения, по итогам 
которых открылся универсам. Кроме него, на улице Эле-
ваторная есть магазин в доме № 13, корп. 1, а также про-
дуктовые на улицах Касимовская, 4; Бирюлевская, 5, 
корп. 1; Бирюлевская, 13, корп. 1. Что касается переноса 
остановки «Музыкальная школа». Согласно постановле-
нию правительства Москвы ранее здесь были выполнены 
работы первого и второго этапов реконструкции Элева-
торной улицы с продлением до Липецкой улицы (между 
ул. Элеваторной, 19, и ул. Бирюлевской, 1) и строитель-
ство эстакад на Липецкой улице (на участке от Элеватор-
ной до 6-й Радиальной), а также над железнодорожными 
путями Павелецкого направления. Все работы, в том чис-
ле перенос остановки, выполнены согласно проектной 
документации.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Сон жителей дома № 6, 
строение 2, по Пролетар-
скому проспекту неспокой-
ный. А виной тому — вход-
ная дверь, которая хлопает 
от сквозняка и нарушает 
тишину. 
— Как только жители дома 
просыпаются и начинают 
выходить из подъезда, раз-
даются хлопки: бум, бум, 
бум... И так с шести утра, — 
рассказала Марина Дани-
лина.
Подходим к третьему подъ-
езду и видим, что у старой 

деревянной двери износил-
ся уплотнитель: по краям 
свисают куски войлока, 
и они давно не выполняют 
положенную функцию зву-
коизоляции. Кроме того, 
нет пружины, которая 
должна помогать двери 
плотно закрываться.
— Жители специально сами 
сняли пружину, потому что 
дверь действительно очень 
громко хлопает. Моя квар-
тира находится на третьем 
этаже, но даже до меня до-
носится шум, — пояснил 

пенсионер Геннадий Лун-
кин. — Страшно предста-
вить, как мучаются соседи с 
первого и второго этажей.
Мужчина добавил, что, ког-
да сняли пружину, в подъ-
езде стало холодно. 
— Посмотрите, теперь 
дверь плотно не закрывает-
ся. Если раньше ее подтяги-
вала пружина, то теперь 
этот механизм отсутствует. 
Даже если закрывать дверь 
за собой, сквозняк все рав-
но ее откроет спустя вре-
мя, — сказал пенсионер. — 

Вот бы установить довод-
чик... 
Мы обратились в  «Жилищ-
ник района Москворечье-
Сабурово». Нам объясни-
ли, что выполнить пожела-
ние пенсионера нельзя, так 
как по нормативам на дере-
вянные двери доводчики 
не ставят.
— Ими оснащают только 
современные металличе-
ские двери. Решить пробле-
му можно, если обить 
дверь новым уплотнителем 
и вернуть пружину на ме-
сто, — объяснила главный 
инженер управляющей ор-
ганизации Мария Чиркова.
Она пообещала, что специ-
алисты «Жилищника» ис-
правят ситуацию в крат-
чайший срок. 
P.S. Пока верстался номер, 
дверь обили уплотнителем 
и вернули на место снятую 
пружину. Спокойному сну 
жителей больше ничто не 
угрожает. 
ЕВГЕНИЯ ВОРОБЬЕВА  
okruga@vm.ru

18 декабря 2018 года. Жители 
дома № 6, строение 2, по Про-
летарскому проспекту пожа-
ловались на шум от входной 
двери в подъезд. На фото 
Игорь Мацегорин

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

Хлопающая входная дверь нарушает сон жителей дома № 6, строение 2, по Пролетарскому про-
спекту. На шум пожаловалась жительница Марина Данилина. Чтобы разобраться в ситуации, кор-
респондент «Южных горизонтов» выехала на место. 

Старая дверь мешает жильцам спать 

«Жилищник» принял 
заявку и устранил проблему 

Чтобы устра-
нить такую про-
блему, не нужно 
дожидаться те-
кущего или ка-

питального ремонта. 
Обратитесь в единую дис-
петчерскую по телефону 
(495) 777-77-77. 
Заявку направят в ответ-
ственную службу. 
Если проблему не устра-
нили, то можно оставить 
повторную заявку по тому 
же телефону, а заодно уз-
нать, в чем причина за-
держки. Чтобы сделать 
шумоизоляцию двери, 
специалистам нужно не-
много времени.

АЛЛА МАВРИНА
заведующий сектором 
по вопросам строительства 
управы района Москворе-
чье-Сабурово

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

С 14 января экспресс-поезда будут останавливаться 
на платформе «Верхние Котлы» Павелецкого направления 
Московской железной дороги 
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Район Место

Бирюлево 
Восточное

Ул. Педагогическая, 3, 
тел. (495) 329-63-00

Бирюлево 
Западное

Ул. Медынская, 11а, тел. (495) 385-09-22

Братеево Ул. Алма-Атинская, 9, корп. 3, 
тел. (495) 342-42-70

Даниловский Ул. Серпуховский Вал, 13а, 
тел.: (495) 952-00-11, (495) 954-09-02

Донской Загородное ш., 8а, тел. (495) 958-15-90

Зябликово Ул. Мусы Джалиля, 6, корп. 3, 
тел. (499) 725-43-94 

Москворечье-
Сабурово

Ул. Борисовские Пруды, 11, корп.1, 
тел.: (499) 323-62-13, (499) 323-62-26

Нагатино-
Садовники

Коломенский пр-д, 16, 
тел. (499) 612-11-97

Нагатинский Затон Коломенская наб., 22, корп. 2, 
тел.: (499) 614-17-00, (499) 725-12-75

Нагорный Ул. Фруктовая, 12, тел. (499) 610-05-57

Орехово-Борисово 
Северное

Ореховый бул., 11, корп. 3, 
тел.: (495) 392-02-44, (495) 392-07-75

Орехово-Бори сово 
Южное

Ул. Домодедовская, 24, корп. 7, 
тел. (495) 343-24-82

Царицыно Кавказский бул., 37, корп. 2, 
тел. (495) 321-20-56

Чертаново 
Северное

Варшавское ш., 11б, 
тел.: (495) 319-59-80, (495) 318-28-05

Чертаново 
Центральное

Ул. Кировоградская, 16, корп. 3, 
тел. (495) 389-10-67

Чертаново Южное Ул. Дорожная, 22а, тел. (495) 382-70-71

Встречи глав управ с населением 
пройдут 16 января 2019 года в 19 часов 
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28 декабря 2018 года. Коммунальщики асфальтируют дорогу 
на Паромной улице 

На размышления прожи-
вающих в доме № 7 по Па-
ромной улице натолкнуло 
происходящее по сосед-
ству. Площадку неподале-
ку рабочие расчистили от 
снега и положили асфальт. 
Аналогичный случай про-
изошел и в районе улицы 
Лестева. 
По мнению местных жите-
лей, укладка асфальта в су-
ществующих погодных ус-
ловиях не только является 
неправильной, но и, ско-
рее всего, снижает срок 
службы покрытия. В ме-
стах, где ранее пытались 
залатать яму, после таких 
работ очень скоро в ас-
фальте образуются новые 
дыры, считают горожане.
Ответ на вопрос, можно ли 
укладывать асфальтовое 
покрытие в зимний пери-
од и при отрицательной 
температуре, дал первый 
заместитель руководителя 

ГБУ «Автомобильные до-
роги» Раис Чигликов.
Он объяснил, что асфаль-
тировать дороги в это вре-
мя года можно. Для этого 
даже существуют специ-
альные сезонные смеси, и 
лучше не ждать, чтобы за-
латать опасные участки. 
Ведь это может сильно на-
вредить как пешеходам, 
так и водителям.
— Для укладки асфальта 
при минусовой температу-
ре делают специальную 
смесь, благодаря которой 
можно выполнить работы 
и в таких условиях. В отли-
чие от обычной она рабо-
тает в большем диапазоне 
температур, — отметил 
Раис Чигликов. 
Он добавил, что срок служ-
бы новых участков дороги 
можно продлить на один 
год и больше. Этого дости-
гают благодаря повышен-
ному количеству биту-
ма — вещества, используе-
мого в смеси для соедине-
ния с поверхностью.
САМЕР МУСТАФА
okruga@vm.ru

Можно ли укладывать асфальт зимой? С та-
ким вопросом в редакцию «ЮГ» обратились 
жители районов Братеево и Даниловский.

Холод не проблема 

Светофоры со светящимися опорами установили на перекрестке 
Шипиловской с улицей Мусы Джалиля, на Бесединском шоссе, 
вл. 15, и на пересечении Братеевской с Хордовым проездом 

обращение от жителей Южного округа по-
ступило на горячую линию газеты с 24 де-
кабря. Вопросы и жалобы мы принимаем
по телефону и на электронную почту

ЦИФРА

21
21 декабря 2018 года. Мо-
сквич Николай Якуничев 
показывает перекрытую 
лестницу (1), которая вела 
прямо на дорогу без пеше-
ходного перехода. Теперь 
лестницу демонтирова-
ли (2), безопасный спуск 
находится через 30 метров 

В редакцию «ЮГ» обрати-
лась жительница Зяблико-
ва Галина Петренко. Она 
рассказала, что на улице 
Мусы Джалиля, напротив 
дома № 8, корпус 1, при по-
стройке здания была соору-
жена бетонная лестница. 
Месяц назад коммунальщи-
ки перекрыли ее, приварив 
к проходу металлические 
прутья, тем самым закрыв 
доступ к подъему.
Репортерам газеты часто 
приходится сталкиваться с 
проблемами — то ступень-
ки в аварийном состоянии, 
то пандус отсутствует, но 
чтобы лестницу для прохо-
да заваривали — такое 
впервые. Чтобы разобрать-
ся в ситуации, выезжаем на 
место и видим, что действи-
тельно к поручням лестни-
цы приварены металличе-
ские секции. Жители вы-
нуждены спускаться по 
скользкой тропке.
Во дворе дома нас уже ожи-
дает инициативная группа 
жильцов, которая напере-
бой рассказывает о необхо-
димости существования 
лестницы.
— Она была удобна по рас-
положению! — высказалась 
жительница дома Алиса Ка-
раулова.
Осматриваем лестницу, 
она, к слову, неплохо сохра-

нилась, хоть и чуть покоси-
лась. На свежем снегу ви-
дим проторенные дорожки. 
Скользко и опасно, однако 
жители идут по ним и даже 
съезжают, как с горки. Ка-
залось бы, беспричинное 
перекрытие лестницы, и, 
конечно, нужно открыть 
доступ к ней. Но! 
Оказывается, ступеньки ве-
дут прямиком на проезжую 
часть, где не оборудован 
тротуар для пешеходов и 
даже нет перехода...
— При строительстве дома 
по генплану построили че-
тыре лестницы, ведущие с 
низины наверх. Однако 
одна из них была выведена 
на проезжую часть. Эта не-
осмотрительность застрой-
щика со временем стала 
проблемой района, по-

скольку люди, пользуясь ей, 
выбегают на дорогу под 
движущиеся автомобили, 
— пояснили нам в район-
ном «Жилищнике».
Однако корреспонденты 
решили выяснить в управе 
района Зябликово, как 
можно разрешить эту про-
блему, сохранив безопас-
ность жителей. И решение 
есть! По соседству, в 30 ме-
трах, расположена другая 
лестница, которая ведет к 
переходу и не вынуждает 
перебегать дорогу в непо-
ложенном месте.
P.S. Пока верстался номер, 
перекрытую лестницу де-
монтировали. А жители бу-
дут переходить дорогу в по-
ложенном месте. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Незаконную 
лестницу 
снесли 

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Размещение рекламы

499 557 0404

Строительство и ремонт

Юридические услуги
Медицинские услуги

Коллекционирование

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56

 Реклама 

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим.
Т. 8 (495) 769-74-09

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Мы знали 
об этой пробле-
ме с лестницей, 
ведущей на про-
езжую часть. 

Поэтому распорядились 
перекрыть к ней доступ. 
Сотрудники «Жилищни-
ка» уже демонтирова-
ли лестницу. Что касается 
альтернативного доступа 
к остановкам и магазинам, 
то лестница, которая нахо-
дится рядом, заменяет ста-
рую, и путь к ней безопас-
ный и короткий.

КОНСТАНТИН КНЯЗЕВ
глава управы района 
Зябликово

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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12 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Первый тур соревнований спортивных семей 
«Зимние забавы» пройдет 19 января на катке 
рядом с домом № 22 на улице Затонная 

С порога попадаем в про-
странство, которое полу-
чило название «Время Ца-
рицына». В центре раски-
нулся арт-объект в виде 
красавца-дуба, который 
растет в местном парке 
больше 250 лет. У его под-
ножия дисплеи, на кото-
рых транслируются муль-
тфильмы об истории запо-
ведника. Рядом с экранами 
кнопка, нажав на которую 
можно услышать звуки, со-
провождавшие ту эпоху, 
которой посвящен ролик. 

Вокруг раскинулись, как 
говорят взрослые, «инте-
рактивные модули», а для 
детей же это огромное ко-
личество «крутилок» 
и «вертелок». В этом музее 
экспонаты можно не толь-
ко смотреть, но и трогать. 
— В музее для детей ни 
в коем случае нельзя гово-
рить «не трогай ничего», — 
рассказала гендиректор 
«Царицына» Елизавета Фо-
кина. — Это пространство 
свободного познания. Ре-
бенку должно быть инте-

ресно до дрожи, и экспонат 
он должен не только ви-
деть, но и осязать. 
Все экспонаты расположе-
ны на небольшой высоте, 
чтобы ребенок мог легко 
до них дотянуться. 
— Наверное, это лучшее, 
что можно было приду-
мать, чтобы воспитать 
культурное поколение, — 
сказала Татьяна Бабюк, ко-
торая пришла вместе со 
своей дочкой Катей.
НИКИТА КАМЗИН
okruga@vm.ru

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

В Большом дворце музея-заповедника «Царицыно» открыли Детский музей — пространство, в котором ребятня может изу-
чать историю в доступной игровой форме. Вместе с первыми юными посетителями экспонаты разглядывал и корреспондент 
«Южных горизонтов».

Экспонаты руками трогать! 

27 декабря 2018 года. Катя Бабюк в Детском музее Царицына. 
Здесь все экспонаты можно крутить и вертеть

Префект Южного округа 
Алексей Челышев, предсе-
датель Московской федера-
ции профсоюза ЮАО Нико-
лай Стариков и председа-
тель Южного территори-
ального объединения про-
мышленников и предпри-
нимателей Юрий Астахов 
подписали трехстороннее 
соглашение. Согласно доку-
менту каждая из сторон бе-
рет на себя обязательства — 

сохранение рабочих мест 
и фиксированную заработ-
ную плату.
— Это значит, что если воз-
никают какие-либо вопро-
сы с премией, выплатой зар-
платы или трудоустрой-
ством, мы садимся за кру-
глый стол и решаем эти про-
блемы без забастовок и про-
чих трений, — пояснил Ни-
колай Стариков.
Соглашение распространя-
ется на 34 предприятия, ко-
торые работают на терри-
тории округа:  научно-про-
изводственные, произво-
дители обуви и одежды. 

В этом году работа на пло-
щадках будет направлена на 
индивидуальное сотрудни-
чество с промышленными 
предприятиями.
— Мэр Москвы Сергей Со-
бянин поставил задачу, что-
бы все технопарки, которые 
создаются, были обеспече-
ны объектами социальной 
инфраструктуры, — сказал 
Юрий Астахов. — У пред-
приятий к этому большой 
интерес, а мы как конфеде-
рация будем способство-
вать им в получении статуса 
технопарка, технополиса 
и индустриального парка.

Под защитой 
профсоюза 

Подписано 
трехстороннее 
соглашение 
о сотрудничестве 

26 декабря 2018 года. Председатель Московской федерации профсоюзов ЮАО Николай Стариков, 
префект ЮАО Алексей Челышев и председатель Южного территориального объединения промыш-
ленников и предпринимателей Юрий Астахов (слева направо) подписали трехстороннее соглашение

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

ДАНИЛОВСКИЙ КОРОТКО

■ Ледовая дискотека 
прошла 5 января в Би-
рюлеве Восточном.

■ Выставка «Зимние 
узоры» открылась 
в центре досуга 
«НЕО-XXI век» Бирюле-
ва Западного.

■ 12 катков с натураль-
ным льдом и два с ис-
кусственным оборудо-
вано в Братееве.

■ Хоккеисты Донского 
района разыграют 
13 января турнир.

■ Ярмарку народных 
традиций откроют 
26 января в центре Мо-
скворечья-Сабурова.

■ Дискотеку 1990-х 
устроят 13 января в цен-
тре «Планета молодых» 
Нагатинского Затона.

■ Турнир по дартс и на-
стольным играм прове-
дут 17 января в Нагати-
но-Садовниках.

■ В Нагорном районе 
появится первый инду-
стриальный парк.

■ Веселые старты орга-
низует центр «Южный» 
Орехова-Борисова 
Южного 15 января.

■ Лучшего снеговика 
выбрали в Чертанове 
Северном.

■ В Битцевском лесо-
парке Чертанова Цен-
трального проложили 
40 километров лыжни.

■ Соревнования по бад-
минтону прошли в Чер-
танове Южном.

■ «Рождественские за-
бавы» устроили 8 янва-
ря в парке «Сосенки» 
района  Царицыно .

Префект Южного округа Алексей Челышев встретил-
ся с жителями района Зябликово 26 декабря в филиа-
ле «Зябликово» центра соцобслуживания «Царицы-
но». Вместе с депутатом Мосгордумы Кириллом Щито-
вым и  жителями они обсудили перспективы развития 
округа.  
Алексей Валентинович заявил, что самая обсуждаемая 
тема — это развитие транспортной инфраструктуры. 
2018-й год стал рекордным по строительству метро — 
открылось 17 станций. В Южном округе, по словам 
префекта, осталось только два района без метрополи-
тена — Западное и Восточное Бирюлево. И уже сейчас 
ведется масштабная работа по проектированию ли-
нии, чтобы исправить ситуацию. Она должна пройти 
от «Технопарка» в сторону «Царицыно» и выйти через 
Бирюлево Восточное в Новую Москву. Алексей Челы-
шев подчеркнул, что в ближайшие годы будут строить 
Большую кольцевую линию, в том числе и на юге.
— В нашем округе планируют приступить к работам 
на участке от метро «Каширская» в сторону новых 
станций «Нагатинский Затон» и «Кленовый буль-
вар», — отметил префект. 
Кроме метро, на юге Москвы продолжают строить до-
роги. Сегодня полным ходом идет реконструкция раз-
вязки на пересечении МКАД и Бесединского шоссе. 
Сейчас к тому же разрабатывают проект развязки Ли-
пецкой улицы и МКАД. Ее планируют сделать в 2020–
2023 годах. 
Следующая колоссальная работа, которая ведется 
в округе, — строительство Южной рокады, которая со-
единит Балаклавский проспект с Кантемировской 
улицей.
— Основная часть дороги уже построена. Уже 
в 2019 году пройдет тоннель под железной дорогой, 
и мы получим новый проезд, —  рассказал Алексей Ва-
лентинович. — В прошлом году прошли публичные 
слушания по поводу строительства нового моста ря-
дом с платформой Москворечье.
Сейчас также идет серьезное строительство набереж-
ной Москвы-реки по проспекту Андропова, продолжа-
ется реконструкция Симоновской набережной на тер-
ритории бывшей промзоны ЗИЛ.
— Построят два мостовых перехода в заливе ЗИЛа 
и второй мост через Москву-реку протяженностью 
600 метров с выходом на 2-ю Южнопортовую ули-
цу, — сообщил Алексей Челышев. — Этот проект 
предусматривает реконструкцию Крутицкой набе-
режной. При этом проезжая часть будет расширена 
до четырех полос. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

ЗЯБЛИКОВО

Перспективы развития Южного округа, 
а также транспортной инфраструктуры, 
обсудил префект Алексей Челышев вместе 
с жителями Зябликова.

Уютные набережные 
вместо промзоны 

■  Подозреваемого 
в грабеже задержали 
в Царицыне. У одного 
из домов района к ба-
бушке подбежал не-
известный и, толкнув 
в спину, похитил сумку.

■ Полицейские Дон-
ского района задер-
жали подозреваемого 
в нападении с ножом на 
сотрудников и посети-
телей ресторана. Обсто-
ятельства выясняются.

Жители юга столи-
цы могут спать спо-
койно, ведь за по-
рядком в округе 
следят лучшие по-
лицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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13МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Мастер-класс по дыхательной гимнастике 
проведут сотрудники центра «Южный» 30 января 
по адресу: ул. Домодедовская, 24, корп. 4 

27 декабря в «Садовни-
ках» прошел рождествен-
ский фестиваль проекта 
«Московское долголетие». 
В центре парка со сцены до-
носились русские народные 
песни, а перед ней устроили 
эстафету на снегоступах.
— Не ожидали, что так мно-
го людей придет на наш фе-
стиваль. Пенсионеры наше-
го округа очень активны, 
как вы видите. Кто-то на 
снегоступах, кто-то на лы-
жах, молодеют на глазах! — 
говорит замначальника 
Управления соцзащиты на-
селения по Южному округу 
Наталья Стуколкина.
Недалеко от сцены большое 
скопление народа. Мы про-
бираемся сквозь толпу и ви-
дим бабушек с дедушками, 
которые из снежных кубов 
мастерят буквы. 
— Нужно слева еще подпи-
лить снег немного, и полу-
чится сердечко, — говорит 
участница фестиваля Ва-
лентина Степановна. 

На общем фоне получился 
загадочный код из букв. 
— Это первые буквы и сим-
волы главных слов нашего 
проекта: «Я люблю «Мо-
сковское долголетие», — го-
ворит Валентина Желнина.
К слову, пилотную версию 
проекта старшее поколение 
восприняло с большим энту-
зиазмом. Поэтому с 1 января 
2019 года программа стала 
постоянной. Мэр Москвы 
Сергей Собянин накануне 
Нового года подписал соот-
ветствующее постановле-
ние. За 2018 год участника-

ми проекта «Московское 
долголетие» стали более 
180 тысяч человек. В Южном 
округе эта цифра достигает 
порядка 30 тысяч человек. 
По желанию москвичей за 
год в проект внедрили новые 
кружки и секции. К слову, 
лучшие инициативы в Юж-
ном округе представили 
в декабре на параде-форуме 
«Московское долголетие».
— Если мы не спросим жи-
телей, чего они хотят, то это 
не будет народной програм-
мой, — отметила руководи-
тель Управления соцзащи-
ты населения Южного окру-
га Елена Утунова. — Парад-
форум социальных инициа-
тив развивает проект!

Нашим бабушкам 
зима нипочем 

С 1 января занятия 
для старшего 
поколения проходят 
на постоянной основе 

27 декабря 2018 года. Татьяна Лоскутова, 
Людмила Гордеева, Елена Башева и Ирина 
Новинка (слева направо) мастерят из снега  
букву «М» в парке «Садовники»

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА   
okruga@vm.ru 
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Ролик фильма «Союз спа-
сения», который только 
появился в интернете, 
уже набрал 7 миллионов 
просмотров. На российские 
киноэкраны картина про 
историю военного заго-
вора выйдет 26 декабря 
2019-го, в день 194-й 
годовщины восстания де-
кабристов. А одну из клю-
чевых ролей в фильме — 
генерала от кавалерии, 
графа Александра Бенкен-
дорфа — играет народный 
артист России Александр 
Лазарев-младший.

Александр, среди декабри-
стов, поднявших восстание 
в 1825 году, был князь Сергей 
Трубецкой. Интересно, что вы, 
играя в одном из фильмов, 
брали себе эту фамилию в ка-
честве псевдонима. Чем вас 
Лазарев-то не устроил? 
Это было в самом начале 
моего творческого пути. 
Я снимался вместе с родите-
лями, и мне показалось, что 
два Александра Лазарева 
в титрах — многовато. Поэ-
тому взял себе фамилию 
Трубецкой.
Вам мешало то, что вы были 
сыном знаменитых артистов? 
Скорее помогало всю 
жизнь. Мешало разве что 
поначалу, в институте. Там 
народ был уверен, что меня 
взяли «по блату». Приходи-
лось доказывать ролями.
Вы ведь с детства вращаетесь 
среди артистов. Дед был ки-
норежиссером, снимавшим 
первые советские картины, 
бабушка — звукооператор, 
дядя служил артистом в Теа-
тре Акимова, а другой дядя — 
оператор — снимал «Обыкно-
венное чудо» и «Покровские 
ворота». О родителях и гово-
рить не приходится… Как вы 
воспринимали театральную 
среду? 
Родители играли во взрос-
лых спектаклях. Когда в на-
чальной школе меня однаж-
ды взяли в театр Маяков-
ского, поскольку оставить 
было не на кого, и посадили 
в первый ряд ложи директо-
ра, я там к концу спектакля 
от безысходности разревел-
ся. Уйти, зажатый со всех 
сторон, я не мог, а на сцене 

ницу, зарылся в подушки от 
стыда. Вошел тяжелой по-
ступью отец и спросил: «До-
улыбался, сынок?» С тех пор 
перед каждым спектаклем 
я сильно волнуюсь. 
Какие роли на сцене Ленкома 
вы отмечаете для себя как 
знаковые? 
Роль графа Альмавивы в по-
становке Марка Захарова 
«Безумный день, или Же-
нитьба Фигаро». И роль Ген-
риха VIII в «Королевских 
играх». А заметил меня 
Марк Захаров в «Ромуле Ве-
ликом», в тот момент Глеб 
Панфилов уже поставил 
«Гамлета», и туда вводили 
молодой состав, меня ут-
вердили на роль Клавдия.
В одном из спектаклей вы 
должны были взорвать дверь 
в спальню графини, а она рух-
нула раньше времени. Но вы 
тогда ловко вышли из поло-
жения. А еще подобные «по-
дарки» случались? 
Такие «подарки» — всегда 
живой и острый момент. На 
премьере «Женитьбы Фига-
ро», на самом первом спек-
такле, у меня лопнули на 
сцене штаны — от пояса до 
пояса, а мне еще предстоя-
ло танцевать и активно дви-
гаться. Я в ужасе замер спи-
ной к заднику, как статуя, 
и с авансцены стал пода-
вать реплики. Графи-
ня (Александра Захарова), 
к которой я должен был по-
дойти, но не подходил, во-
обще не понимала, что про-
исходит. Не менее удивился 
и Марк Анатольевич, при-
бежал за кулисы с вопро-
сом: «Что происходит? Он 
что — ногу сломал?» Но по-
том кто-то догадался, что 
«графу неловко светить 
нижним бельем». Фигаро — 
Певцов ловко передал мне 
сюртук, которым я тут же 
обвязал себя, как банным 
полотенцем, и в таком не-
привычном для графа виде 
доиграл первый акт.
Марк Анатольевич в своей 
книги уверяет, что в подобные 
моменты за кулисами проис-
ходит братание? 
Да, все артисты к такому от-
носятся с большим энтузи-
азмом. Это ведь и есть театр 
в его импровизационной 
составляющей: никакой 
фальши, все по-настоя ще-
му! Для коллег — праздник, 
для артиста на сцене — эк-
замен.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

шли «Таланты и поклонни-
ки» — скука для ребенка 
восьми лет непомерная. 
Мне казалось, что вокруг 
даже цвета померкли, 
а часы сломались. Зато 
я любил часами играть в бу-
тафорском цеху, где были 
мечи, шлемы и пистолеты. 
Ну а когда подрос и стал по-
думывать о карьере арти-
ста, то в кулисах заворожен-
но наблюдал работу отца 
и матери.
Вы вышли на сцену в юном 
возрасте. Всегда ли все про-
ходило гладко в спектаклях? 
Я играл Федю Лямина 
в спектакле «Леди Макбет 
Мценского уезда» — роль 
по наследству досталась 
мне от Антона Табакова. 
Меня ввели, и сразу нужно 
было ехать в Чехослова-
кию. Это было подарком! 
Я в спектакле сначала появ-
лялся на балконе, а под ним 
шел праздник. Я стоял ра-
достный, улыбался до ушей. 
А папа мне все время гово-
рил: «Заканчивай улыбать-
ся, думай о своей роли». 
И вот на очередном спекта-
кле я вышел не в тот мо-

мент. В итоге перепутал 
реплики, все сме-

шал, кое-как 
доиграл, убе-
жал в гости-

14 ГОСТЬ НОМЕРА
Выставка иронической графики «Театр и мы» 
откроется 16 января в галерее-мастерской 
«Варшавка» по адресу: Варшавское ш., 68, корп. 1 

шли «Таланты и поклонни-
ки» — скука для ребенка 
восьми лет непомерная. 
Мне казалось, что вокруг 
даже цвета померкли, 
а часы сломались. Зато 
я любил часами играть в бу-
тафорском цеху, где были 
мечи, шлемы и пистолеты. 
Ну а когда подрос и стал по-
думывать о карьере арти-
ста, то в кулисах заворожен-
но наблюдал работу отца 
и матери.р
Вы вышли на сцену в юном ц у
возрасте. Всегда ли все про-р д р
ходило гладко в спектаклях? 
Я играл Федю Лямина 
в спектакле «Леди Макбет 
Мценского уезда» — роль 
по наследству досталась 
мне от Антона Табакова. 
Меня ввели, и сразу нужно 
было ехать в Чехослова-
кию. Это было подарком! 
Я в спектакле сначала появ-
лялся на балконе, а под ним 
шел праздник. Я стоял ра-
достный, улыбался до ушей. 
А папа мне все время гово-
рил: «Заканчивай улыбать-
ся, думай о своей роли». 
И вот на очередном спекта-
кле я вышел не в тот мо-

мент. В итоге перепутал 
реплики, все сме-

шал, кое-как 
доиграл, убе-
жал в гости-

1 апреля 2018 года. 
Актер Александр 
Лазарев на 31-й це-
ремонии вручения 
национальной ки-
нематографиче-
ской премии 
«Ника»

Александр Лазарев: 
Неловкие моменты 
на сцене — экзамен 
для артиста 

Александр  Лазарев-
мл а дший  р о д и л с я 
27 апреля 1967 года в се-
мье актеров Александра 
Сергеевича Лазарева 
и Светланы Немоляевой. 
В кино начал сниматься 
еще школьником. Его 
первая  главная  роль 
в «Провинциальном бе-
нефисе» (1993). В начале 
карьеры снимался под 
фамилией Трубецкой.

ДОСЬЕ

Актер театра и кино 

Однажды 
во время 
спектакля 
у меня 
лопнули 
штаны, 
и пришлось 
доигрывать 
роль графа, 
обвязав 
себя 
сюртуком 
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Новогодние каникулы не 
проходят бесследно. Дието-
логи подсчитали, что в пер-
вую неделю января москви-
чи набирают до пяти кило-
граммов лишнего веса. 
Для сравнения, европейцы 
полнеют всего лишь 
на кило-полтора. Но сбро-
сить «праздничные кило-
граммы» можно, превратив 

будничные дела 
в тренировки. 

ХУДЕЕМ СИДЯ
Если заменить 
офисный стул на фит-
бол (резиновый мяч от 
45 до 95 сантиметров 
в диаметре, который ис-
пользуют для аэроби-
ки. — «ЮГ»), вы будем 
сжигать калории, сидя 
на рабочем месте или 
дома перед телевизо-
ром. Упражнения 
с фитболом дают на-
грузку на большинство 
групп мышц: у вас будут 
задействованы мышцы 
груди, спины и ног. Если 
просидеть на фитболе весь 
рабочий день, то можно 
сжечь до 200 килока лорий.

В ПОГОНЕ ЗА ФИГУРОЙ
Заниматься ходьбой мно-
гим кажется делом скуч-
ным. Но можно себя обма-
нуть и заняться шопингом. 
Например, посетители ма-
газинов, расположенных 
в знаменитой башне Араб-
ских Эмиратов Бурдж-Ха-
лифа, проходят порядка 
10–15 километров и практи-
чески не замечают этого 
расстояния. А те, кто не лю-
бит походы по магазинам, 
могут устроить себе музей-
ный марафон. А если доби-

раться до музея на обще-
ственном транспорте, мож-
но потерять до 160 килока-
лорий в час.

ПАКЕТЫ ВМЕСТО 
ГАНТЕЛЕЙ
Поход в супермаркет можно 
превратить в зарядку с «ган-
телями». Просто вместо 
спортивных снарядов у вас 
в руках будут пакеты с по-
купками. Главное, равно-
мерно распределить по ним 
нагрузку и не переусерд-
ствовать с весом ваших 

«гантелей». Алгоритм 
прост: один пакет берем 
в правую руку, второй — 
в левую... И плавно сгибаем 
руки в локтях и поднимаем 
вверх, затем опускаем вниз. 
Так за 10 минут можно поте-
рять до 250 килокалорий.

ТРЕНИРОВКА 
НА СТУПЕНЬКАХ
В метро или торговых цен-
трах шагайте по ступенькам 
эскалатора. А если вы живе-
те в высотке, то из лифта 
можно выходить на 2–3 эта-

жа раньше своего, осталь-
ной путь преодолевать, под-
нимаясь пешком по лестни-
це. Это равносильно 10 ми-
нутам упражнений в зале на 
степе и сожжет 150 килока-
лорий.

ОСТАНОВИ МАШИНУ, 
Я СОЙДУ!
Выходите из общественного 
транспорта на одну или пару 
остановок раньше. Если 
у вас личное авто, паркуйте 
машину подальше от рабо-
ты или дома и хотя бы часть 

пути идите пешком. За 
15–20 минут ходьбы бы-
стрым шагом человек теря-
ет в среднем около 100 кило-
калорий.

УБОРКА С ПОЛЬЗОЙ
Не отлынивайте от домаш-
ней уборки и не переклады-
вайте ее на клинеров — это 
неплохая альтернатива или 
прибавка к фитнесу. Так, за 
10 минут мытья посуды 
можно потратить 50 кило-
калорий, смены постельно-
го белья — 35 килокалорий, 

смахивания пыли — 60 ки-
локалорий, мытья полов 
и ванной — 70 и 120 килока-
лорий соответственно. Чем 
интенсивнее убираетесь, 
тем стройнее фигура. 

ДИЕТА С ЗАКРЫТЫМИ 
ГЛАЗАМИ
Можно худеть даже... во сне. 
И чем дольше мы видим 
сны, тем быстрее стройне-
ем. Надо только запомнить 
одно правило: если вы недо-
сыпаете, то метаболизм за-
медляется. Выспавшийся 
организм, напротив, готов 
к работе, и обмен веществ 
ускоряется. Спите не мень-
ше 7 (а лучше 8–9 часов) 
и постройнеете. 
Подготовила
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Стройнеем, 
как ленивцы 

15ПОЛЬЗА И ДЕЛО
Всех желающих приглашают 19 января на мастер-
класс по аргентинскому танго. Занятие пройдет 
в культурном центре «Москворечье» в 19:00 

Кроме физических на-
грузок ,  не  нужно  за-
бывать о правильном 
питании: поменьше жа-
реного, соленого, муч-
ного. Постарайтесь есть 
небольшими порциями 
каждые два часа. Таким 
образом  вы  ускорите 
обмен веществ, и лиш-
ние токсины будут выво-
диться из организма. Ес-
ли ваш организм позво-
ляет, включите в рацион 
острую пищу и будете 
тратить еще 50 лишних 
килокалорий в день.

КСТАТИ
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Но сбро-
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ревратив 

и ванной — 70 и 120 к
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тем стройнее фигура

ДИЕТАСЗАКРЫТЫ

Кроме физически
грузок ,  не  нужн
бывать о правил
питании: поменьш
реного, соленого
ного. Постарайтес
небольшими порц
каждые два часа. Т
образом  вы  уско
обмен веществ, и
ние токсины будут 
диться из организм
ли ваш организм п
ляет, включите в ра
острую пищу и бу
тратить еще 50 ли
килокалорий в ден

КСТАТИ

Сбросить вес после 
праздников можно, 
если превратить 
рутинные дела 
в тренировки 

ЕКАТЕРИНА 
ЛАЗУТИНА
тренер спорткомп-
лекса «Южный»

Избавиться 
от лишних кило-
граммов можно 
по «методу ленив-
ца» — превраща-
ем будничные 
дела в спортивные 
тренировки 
и сбрасываем ки-
локалории еже-
дневно

Ленивец висит на ветке, 
спит по 15 часов в сутки 
и совершенно не пол-
неет. В чем его секрет? 
Основную энергию это 
животное тратит на пе-
реваривание листьев, 
которые сложно расще-
пляются. То есть закон 
стройной фигуры прост: 
здоровое питание и сон.

ФАКТ
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16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
Всех желающих в возрасте от 18 лет приглашают поучаствовать 
в окружном этапе соревнований по лыжным гонкам, который 
пройдет 26 января на Нижнецарицынской лыжной трассе 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Склад. Цинк. «Елочка». Высота. Навес. Лагер. Бросок. Утварь. Тайна. Покои. Литота. Капот. Коф. Дача. Нектарин. Испарина. Интим. Гора. Транс. Ник. Метр. Маврикий.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Поэт. Волочкова. Ирис. Санки. Ватикан. Тори. Дистрофик. Адам. Каир. Уха. Псевдоним. Тема. Альт. Асаги. Изгой. Рок. Наири. Карта. Най.Сканворд Ответы 

РЕЦЕПТ

1 2 3

■ Айва 1 кг ■ Сахар 1 кг 
■ Лимон 1 шт. ■ Грецкие 
орехи 1 ст.
Варенье из айвы получает-
ся вкусным и полезным, по-
скольку фрукт выводит 
из организма токсины.

ВАРЕНЬЕ ИЗ АЙВЫ

ФОТОФАКТ 10 января 2019 года. 
Жительница Южно-
го округа Дарья 
Кузнецова греет за-
мерзшие на морозе 
руки при помощи 
специальной тумбы. 
Такое необычное 
приспособление 
наш фотокоррес-
пондент увидел 
на фестивальной 
площадке на Орехо-
вом бульваре. Поль-
зоваться чудом тех-
ники легко: доста-
точно вставить ла-
дони в специальные 
отверстия. Внутри 
циркулирует теп-
лый воздух, кото-
рый быстро согре-
вает озябшие ладо-
ни. Одновременно 
греть руки могут 
трое взрослых 
и столько же детей. 
А еще здесь можно 
подзарядить теле-
фон. Согласитесь, 
удобно. 
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УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 
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Плоды тщательно вымыть (1), очистить от кожуры и наре-
зать тонкими ломтиками (2). Засыпать сахаром и дать на-
стояться до появления сока. Варить на медленном огне не 
более пяти минут (3). Дать остыть и повторить процедуру 
еще три раза. Перед последним разом добавьте сок лимона 
и толченые орешки, которые предварительно стоит про-
калить на сковороде. Приятного аппетита!
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